

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 cts., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Un periodista francés da cuenta en los siguientes términos, en carta dirigida desde Madrid á un diario de París, de la llegada del rey D. Alfonso á la capital de España:

«El Rey ha entrado sin pompa ni ostentacion, como un soberano que se ocupa más en estudiar las necesidades de sus súbditos que de brillar á costa del Tesoro público. Comprende que tiene una alta misión que llenar, y á la corta edad de veinte años posee una madurez de juicio de un hombre de treinta. Tiene la buena cualidad de dudar de sí propio, y esta carencia de presunción le hace estudiar y esforzarse en conocer por cuantos medios pueda la verdad para darse razon exacta de la positiva situacion de España.

Antiguamente los monarcas españoles se mostraban en público en trenes de gran lujo y rodeados siempre de una doble fila de soldados, como para indicar al pueblo la barrera que le separaba del jefe del Estado. Alfonso XII, por el contrario se pasea por las calles de Madrid en coche, acompañado de un caballero, y del amor de los españoles que le acompaña á todas partes, en los campos, en las universidades, en los establecimientos de beneficencia y en los talleres de los obreros. Los reyes que saben abandonar las etiquetas ceremoniosas, están en el camino que conduce á un reinado de gloria para ellos y de provecho para sus súbditos.»

Cuando ayer nos ocupamos de la recaudacion de consumos dejamos de hacer constar dos datos.

El primero es que cuando la Hacienda cobraba en 1875-76 las 10,416 pesetas quincenales, y cuando en 1876-77 tomaba las 13,000 y pico, lo hacia sin gastos ningunos, pues á las mismas oficinas llevaban los encargados del Ayuntamiento la cantidad que la correspondia: hoy que solo recauda 7,792 tiene que pagar de esta cantidad el personal de la recaudacion y tener la responsabilidad consiguiente.

El segundo era hacer ver que el excelentísimo Ayuntamiento no se equivocó al creer conveniente el no admitir aumento sobre el encabezamiento y recargo, y dejar á la Hacienda la administracion del impuesto. Si hubiera continuado con ella y respetando, como no podía menos, los contratos que tenia hechos, su producto líquido anual hubiera sido de 130,000 y pico de pesetas, ó sean unas 5,416 pesetas quincenales, mientras que recaudando la Hacienda, como ésta solo tiene la mitad de lo que se recauda, al Ayuntamiento le ha correspondido en la primera quincena de este mes un derecho igual á aquella de 7,792 pesetas, con mas sus arbitrios y lo que debe corresponderle del extrarradio, que aunq. de todo se deduzca el 10 por 100 de administracion, arrojará una suma bastante mayor que la que le habria quedado libre después de pagar á la Hacienda, lo que por la ley de Presupuestos le exigia para continuar encabezado.

Estos datos convencerán á nuestros estadistas de Madrid que no siempre aciertan con sus teorías, y que en provincias la práctica dá mejores conocimientos.

Mañana domingo, á las 7 y media de la noche, celebrará junta general extraordinaria en la casa núm. 1 de la plaza de los Apóstoles la asociacion de la Cruz Roja, para tratar de asuntos de suma importancia.

Ya está levantando el circo la empresa Garnier en la bajada del Puente.

FOLLETIN DE LA PAZ. 12

CONFERENCIAS AGRICOLAS DE CARTAGENA.

ABONOS AZOADOS,

POR

D. EDUARDO PARDO,

Ingeniero jefe de Montes de la provincia.

terreno una parte de las sustancias que el abono debió darle. En uno y otro caso, la alimentacion no ha sido completa y por consiguiente la produccion no ha podido alcanzar el máximo que de las condiciones del suelo, del clima y del cultivo que se ha dado, se debía esperar. Este ejemplo, demuestra perfectamente en mi opinion, lo que antes os he manifestado.

Pero me direis quizás, si no se tiene más que una clase de abono y en un grado de descomposicion poco avanzado, cómo podrá conseguirse una alimentacion completa cuando forzosamente tengamos que emplearle? No hay otro medio, que aumentar la cantidad, de suerte que la dosis en que se emplee, dependerá siempre del

Han sido contratados los espadas Manuel Carmona y José Campos (Carancha) para las corridas que se verificará en Salamanca en los primeros dias del mes próximo, con motivo de las ferias é inauguracion del ferro-carril.

Ha sido preso en Sevilla un niño de doce años de edad que con navaja en mano queria matar á su madre, é insultaba además á los vecinos de la casa. Hé ahí un niño que si Dios no lo remedia, tiene su porvenir en un presidio. Tal vez no sepa leer; pero en cambio es... valiente.

En el «Boletín Oficial» del arzobispado de Sevilla se ha publicado una resolucion de la sagrada Congregacion de ritos, previniendo que el bautismo de los niños habidos solamente en matrimonio civil se administre sin ninguna pompa ni solemnidad.

Lo mismo la prensa de Madrid que la de provincias se queja del espantoso calor que reina desde los últimos dias de la semana anterior. Otro tanto podemos lamentar nosotros, pues tenemos una atmósfera sofocante casi sin intervalos.

De la guerra de Oriente se está publicando en la «Ilustracion Española y Americana» una serie de grabados tan interesantes y oportunos, que los lectores pueden seguir paso á paso la historia de esta gigantesca lucha.

La suscripcion cuesta en provincias por un año 40 pesetas, por seis meses 21 y por tres 11.

La administracion, está en Murcia en la de nuestro diario, Zoco, 5.

El Sr. Gobernador de la provincia de Almería ha multado á la empresa, ó sea á la sociedad, que ha dado la corrida de toros de la tarde del miércoles, en 6,000 reales por no corresponder el ganado al precio fijado á las entradas y localidades, á pesar de que los productos de la corrida eran para la beneficencia y que la sociedad mencionada no llevaba idea alguna de lucro.

La Direccion general de Instruccion pública ha dirigido una circular á las Universidades, concediendo á los alumnos á quienes faltan dos asignaturas para terminar sus estudios, autorizacion para examinarse.

La citada circular es digna de todo elogio, toda vez que con ella, al par que se reparan los grandes perjuicios que causaban á los alumnos las últimas disposiciones sobre instruccion pública, se regulariza también la marcha normal de la ensenanza, y por ello merece sinceros aplausos el Director general del ramo.

A hacerse el reconocimiento del pescado en el dia de hoy se han recogido y enterrado doce libras.

Esperamos que los concejales que sigan en el turno de revision de plazas, continúen la marcha establecida por el Sr. Padilla que termina hoy su semana, pues de esta manera podrá el público tener seguridad en las buenas condiciones de los artículos que se expendan, y se conservará el orden que debe existir.

Ha fallecido en Valencia Mr. Price víctima de una rápida enfermedad.

En la seccion doctrinal del último número del «Boletín eclesiástico» se inserta un artículo cuyo espíritu está condensado

mayor ó menor grado de descomposicion en que se halle.

Dichas estas generalidades sobre los abonos orgánicos, voy á ocuparme de los abonos vegetales.

Las plantas terrestres y marinas, contienen una porcion de sustancias minerales y azoadas, todas preciosas para devolver á los suelos la fertilidad que han perdido por el cultivo. Que estas sustancias pueden servir para la alimentacion vegetal es inútil demostrarlo. Si provienen de los vegetales, ¿no han de ser útiles á las plantas cuando estén convenientemente descompuestas? Podrá ocurrir que alguna de dichas sustancias no sea útil á un cultivo determinado; pero en general no pueden dejar de ser provechosas á la vegetacion.

Teofrasto, Plinio y Columela, nos hablan del uso que en remotos tiempos se hacia en Macedonia, Thesalia y Roma del uso de plantas enterradas en verde para abonar las cosechas más productivas. En nuestro mismo país, se han empleado las habas y altramuces para abonar el cáñamo y las vides.

Desde luego se comprende que para emplear como abono plantas enterradas

en el siguiente epígrafe: «La sociedad está gravemente enferma y si bien es muy difícil que se salve porque desdén la única medicina que la podría curar, pueden no obstante salvarse y aún hacerse muy perfectos, los individuos que deseen serlo.»

Mañana dará otra funcion en la plaza de Toros la compañía ecuestre y gimnástica de Mma. Garnier, que esperamos lleve la misma crecida concurrencia que las anteriores, pues cada vez adquiere mas simpatías, el artista universal Tomás Felices, el joven director Casimiro Wolsi y sobre todo la simpática Clotilde, á quienes aplaude siempre el público en todos sus trabajos, que son muy variados.

El día 1.º de Setiembre próximo venidero, darán principio en la escuela Normal superior de maestros los exámenes de asignaturas.

Los alumnos que deseen tomar parte en dichos exámenes deberán proveerse de la correspondiente papeleta en la secretaria de este establecimiento, desde el 16 hasta el 31 del actual.

Desde el indicado día 1.º de Setiembre hasta el 30 del propio mes, estará abierta la matrícula para el indicado curso.

Los alumnos que al efecto se admitan, serán de tres clases:

1.º Aspirantes á maestros de primera enseñanza.

2.º Alumnos libres, ó los que, sin dedicarse al magisterio, deseen adquirir en todo ó parte los conocimientos que en este establecimiento se suministran.

3.º Los maestros ya establecidos que quieran asistir á esta escuela, para perfeccionar sus conocimientos.

En Cádiz, donde las mil y pico de farolas del gas ardan toda la noche, desde el próximo mes de Setiembre se apagarán la mitad después de las doce de la noche y las quintetas y pico de farolas que componen la otra mitad seguirán alumbrando hasta el día.

La comision del gas ha sido autorizada para fijar las farolas que han de permanecer encendidas toda la noche, que desde luego serán las que están colocadas en las esquinas y las del centro de las calles mas transitadas.

Por lo pronto esta nueva resolucion ocasionará el fondo comun una economia de mas 3,000 duros.

Los serenos y municipales quedan encargados en primer término de vigilar este servicio y de dar parte de las faltas que noten, bajo la pena de pérdida del destino.

El número 58 del «Fomento de la Produccion Española» correspondiente al de 18 Agosto, publica las materias correspondientes al siguiente sumario:

Cambio de local.—Marina mercante italiana.—Cosecha de arroz.—Cascas.—Buque de hierro.—Otras.—Vinos.—Gaceta Comercial de Sevilla.—La crisis y los tratados.—En Sabadell y Tarasa.—Acéites: (conclusion.)—Suplemento: Voto particular sobre el presupuesto de ingresos presentado á las Cortes para el año económico de 1877-78.—Discurso y rectificaciones de D. Pedro Bosch y Labrás.

Dice «El Eco de Cartagena» del 23: «Esta madrugada y con motivo de estarse verificando un alijo de géneros de contrabando en la rada de Escobreras, se trabó una lucha con la fuerza de carabinieri, resultando de ella uno de estos tan gravemente herido que falleció á las pocas horas.

en verde, se necesita imprescindiblemente que sean plantas de cultivo fácil y económico y que no den productos rícos, de otra manera, su empleo seria costoso y habria que desecharlos.

La teoría en que se apoya el uso de este abono, es sencilla. Se funda, en que toda planta que se restituye á la tierra antes de la floracion, aumenta la fertilidad del suelo porque le devuelve las sustancias que de él tomó, aumentadas por los elementos que le suministraron, el agua, el aire y los gases contenidos en la atmósfera.

Como abonos vegetales, pueden emplearse las hojas y tallos de las plantas, que no aprovechan ni como alimento del hombre ni del ganado, ni tienen aplicacion á la industria. Todos los despojos de las cosechas; las semillas deterioradas, los residuos de la fabricacion del aceite de algodón, de olivo, de sésamo, de linaza, de fabuco, de palma, los de la cebada germinada que se emplea en la fabricacion de la cerveza; los de la fabricacion del vino, etc.; en una palabra, todos los residuos vegetales que no tengan una aplicacion más ventajosa, pueden emplearse como abono, uniéndolos con los de origen animal para fabricar los abonos

Este suceso ha causado la natural impresion y parece que aun cuando han sido apesados los géneros, no han podido ser habidos ninguno de los que se ocupaban en aquel tráfico.»

SECCION OFICIAL.

OBISPADO DE CARTAGENA.

Desearo con vivas ansias el mayor bien espiritual de nuestra diócesis muy amada, acudimos en tiempo oportuno á la inagotable caridad de Ntro. Smo. Padre Pio IX, en demanda de gracias y privilegios para el clero y fieles de este obispado. Hemos tenido el sin igual consuelo de que la benignidad de nuestro Soberano Pontífice, haya despachado favorablemente nuestras peticiones, remitiéndonos varias facultades extraordinarias. Haciendo pues, uso de ellas, prorogamos en todas las iglesias sujetas á nuestra jurisdiccion episcopal, en las que hubiese altar privilegiado, el uso del privilegio por tiempo de siete años. En las que ó no lo hubiese, ó el designado para el uso de la gracia se hubiese deteriorado, constituimos el altar mayor como altar privilegiado, por el ya dicho tiempo de siete años. Los párrocos procurarán poner en conocimiento de los fieles, esta próroga con relacion á los altares, ya existentes, y la concesion á favor de los mayores donde la gracia no exista, para que se aprovechen de los espirituales beneficios y obtenga este nuestro decreto sus oportunos y saludables efectos.

Facultamos asimismo á todos los sacerdotes de esta nuestra amada diócesis para que puedan conceder la bendiccion apostólica con indulgencia plenaria á los fieles que se hallaren in articulo mortis, habiéndose dispuesto convenientemente para tan formidable trance é invocando al menos con el corazón el Santísimo nombre de Jesús. Los Sacerdotes habrán de servirse para el caso, de la forma prescrita por nuestro Santísimo Padre Benedicto XIV, de feliz recordacion.

Dado en Murcia á 17 de Agosto de 1877.—Diego Mariano, Obispo de Cartagena.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Madrid 25, á la 12:55 mad.

El «Times» asegura que Mehemet-Ali salió victorioso en Osmen-bazar y Djonana, cojiéndoles cañones á los rusos.

Centro Telegráfico Universal.

Una mirada hacia atrás!—Durante los treinta y siete años que han transcurrido desde que la Zarzaparrilla de Bristol se estableció como una medicina popular; ¡cuántas preparaciones que la pretendian rivalizar han decaído completamente! Algunas de ellas han reventado repentinamente como las botellas en que fermentaban. Otras gradualmente han caído en el desprecio. Los nombres mismos de muchas de ellas han desaparecido de la memoria del público. ¿Quién podrá negar que de todos los medicamentos que se titulan remedios para males escrofulosos, y otras enfermedades que devoran la carne y designan los miembros, la Zarzaparrilla de Bristol es el único que ha cumplido las promesas hechas á su favor?

mistos, ó empleándolos directamente. En Suiza, estos despojos, los recogen y aplatan en montones que dejan expuestos á los agentes atmosféricos, para que se inicie la descomposicion y al cabo de doce ó quince dias en que presentan un color amarillento, los echan en una balsa en la proporcion de 24 arrobas de estos residuos con 380 arrobas de agua acidulada con un litro de ácido sulfúrico y otro de clorhídrico. Se mueve bien de cuando en cuando la mezcla y al cabo de quince ó veinte dias, según la estacion, se tiene un excelente abono líquido, cargado de sustancias azoadas, y sales minerales solubles, que produce excelente efecto en el cultivo de las hortalizas.

Abonos animales.—Los abonos animales son más activos que los anteriores, ya por la mayor cantidad de materias azoadas que contienen en igual masa, como por las cantidades notables de azufre, fósforo, cal y otros compuestos, que tan interesante papel desempeñan en la alimentacion de las plantas.

Los abonos animales se dividen en cuatro grupos: excrementos sólidos, excrementos líquidos, despojos de animales muertos y residuos de fábricas.

La irritable de la sangre produce y sostiene incalculable número de enfermedades para cuya curacion basta de ordinario el empleo de sustancias depurativas y atemperantes, evitándose del mismo modo todas ellas cuando dichas sustancias se usan á tiempo, recomendando su empleo con alguna frecuencia, toda vez que nunca pueden perjudicar.

Ningun medicamento mejor para conseguir este objeto que los Polvos depurativos y atemperantes del doctor Morales, los cuales reemplazan ventajosamente á la mejor zarzaparrilla, y reúnen á más la buena condicion de ser un refresco sumamente económico y de un empleo cómodo y fácil.

Tan útil preparacion se halla de venta en todas las principales farmacias de España. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de los específicos del acreditado especialista de Madrid Dr. Morales, que tan justa fama goza y tanta aceptación merecen en España y en el extranjero, donde les tributan los mayores elogios los principales periódicos tanto políticos como científicos.

Para la curacion radical de las blenorragias, blenorreas y las leucorreas, es una verdadera adquisicion la que ha conseguido con la Inyeccion Morales y Polvos depurativos y atemperantes, no siendo menos, ni escaso el triunfo que consigue con sus célebres Pildoras tónicas genitales.

Felicitemos al Sr. Morales por sus constantes desvelos en pró de la humanidad doliente.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa bebida de salud.

REVALENTA ARABIGA DU BARRY.

Treinta años de un éxito invariable curando las digestiones laboriosas (dispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, edemas, tos, asma, shocks, opresion, congestion, nervio, diabética, delirio, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del ligado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones acauzadas entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castebstuart, del duque de Plusk w, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Far de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc. etc.

Núm. 49,842.—La Sra. Maria Joly de cincuenta años de un estómago debilitado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270: Sr. Roberts, A. una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 49,210: Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46,218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y extrínseco obstinado.—Número 18,744: El doctor-médico Shottland, de hidropeya y extrínseco.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de los excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs., ó sean á cuartos la taza.

Los bizcochos de Revalenta se pueden cocer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 reales; 4 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarlos en Mérida, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Caceres, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorca, don José Moreno, Farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates.

De BARRY y Compañía limited, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 300 223

Si me detuviera á examinar cada uno de los abonos que forman dichos grupos, con la extension que se pueden tratar, necesitaría, no una, sino muchas conferencias para hacer de ellos un estudio detallado y provechoso; pero en la imposibilidad de hacerlo así por que no hay tiempo para ello pasaré una ligera revista á estos abonos, indicando su importancia bajo el punto de vista del elemento azoado que suministran á las plantas, para poder llegar al objeto práctico de esta conferencia, que es la fabricacion y conservacion de los abonos mixtos.

El primero de los grupos, comprende el abono de aves, de herbívoros y humano. El abono de aves es muy energético, porque alimentándose principalmente estos animales de semillas é insectos, es decir, de sustancias eminentemente azoadas y fosfatadas, y careciendo de vejiga para retener la orina, se reúne esta á las materias fecales en la cloaca y aumenta por consiguiente la accion nutritiva del abono. Consideraremos aquí tres clases de este abono: el que procede de las aves de corral, el de las palomas y el guano.

La gallinaza que así se llama la primera, es entre todas la que contiene menor cantidad de ázoe, y como por punto gene-

De la Secretaría recibimos la siguiente noticia: **Barcelona 20 de Agosto de 1877.** He visto publicado en las columnas de El Porvenir un telegrama referente a la reunión que los fabricantes e industriales de Tarrasa tuvieron en la casa consistorial el día de la Virgen de Agosto, y como asistí a ella y tengo noticias de lo que sobre este particular está ocurriendo en los centros productores de esta provincia, creo que publicará usted también con gusto mis impresiones. Estas se refieren a dos puntos, ambos trascendentales, uno a la reforma arancelaria en sí, otro a la actitud de tres clases productoras. Digan lo que quieran los que no conocen estas materias, sino dentro de los centros oficiales, la reforma no perjudica, mata por completo algunas industrias y en especial la lanera que constituye la vida de Sabadell y Tarrasa. Por esto no debe extrañarse que la visita del abogado de este colegio don Antonio Rodó y Casanovas a los centros fabriles y su discurso entusiasta en las Casas Consistoriales de Tarrasa fuera un verdadero acontecimiento. Además el señor Rodó y Casanovas con fácil palabra y enérgica entonación hizo a grandes rasgos la historia del movimiento económico en Europa y en España, expuso las corrientes dominantes en los partidos políticos, hizo presente lo que importaba a las clases productoras salir de su abatimiento, organizarse e influir poderosamente en la marcha de los negocios públicos. Y como todo ello lo oían de labios nada sospechosos como el señor Rodó supo aprovechar el estado de los ánimos en pro de las buenas doctrinas económicas y obtuvo una acogida como pocas veces o ninguna obtienen los que no soliviantan pasiones. Los fabricantes e industriales de Tarrasa allí reunidos, nombraron por aclamación como representante al que tan bien había sabido interpretar sus ideas, y acto continuo, que nombrada la comisión que en unión de la que mandará Sabadell, ha de pasar a Madrid y gestionar la suspensión de la reforma, y sobre todo la suspensión de los tratados de comercio. Las comisiones serán compuestas de productores de primera fuerza y llevarán tras de sí la opinión unánime de estas comarcas. Por la tarde fué obsequiado el señor Rodó con un banquete al que asistieron más de treinta personas todos representantes o jefes de fábricas de Tarrasa, recibiendo al siguiente día telegramas de adhesión de varios centros productores. Aquí ya todas las asociaciones han representado o van a representar en contra de una reforma que ha sembrado el espanto, pues ha venido cuando menos se esperaba y después de una serie de gravámenes y perjuicios que solo viéndolo puede uno formarse de ello idea. Debo advertir para que se comprenda la importancia de las exposiciones que elevan al Gobierno que solo se redactan después de muchos días de reuniones parciales con datos a la vista, con debates largos y colapso de energías. Entró la cuestión arancelaria, la crisis fabril que se viene experimentando y el aumento general en la tributación, siéntese en todas partes un malestar y un desasosiego grandes. Se ha hablado de un paro general, como aquí dicen, ó sea el cierre de todas las fábricas, y en verdad que esta idea tiene muchos adeptos, tantos, que ha sido preciso el prestigio y el patriotismo de muchos que no quiero nombrar, para que no se haya acordado aun. Yo temo, sin embargo, que el paro ha de venir por la fuerza misma de las cosas, si el Gobierno no emienda su obra respecto a aranceles y si en punto a contribuciones no comprende que el sistema seguido con la gallina de los huevos de oro, lejos de aumentar los ingresos, ha de producir pérdidas, primero, y después, conflictos de imposible remedio. La actitud, pues, de esas comarcas es hoy tan patriótica, tan sensata como siempre, pero el disgusto es general, no

solo contra el Gobierno, sino contra los partidos políticos que, entretejidos en sus luchas por el mando, olvidan los verdaderos intereses del país. **Mucho más podría decir, pero es materia sobrada resbaladiza, y a buen entendedor pocas palabras bastan.—X.**

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

LONDRES 23.—El Times de hoy dice que tiene motivos para creer que el almirantazgo inglés y Lord Derby aprueban la conducta del almirante inglés, señor Horrey, contra el barco acorazado peruano *Huascar*.
PARIS 23.—Telégramas oficiales rusos dicen que el ataque de Schipka por los turcos empezó el 21 por la mañana, duró toda la noche, continuando el 22. Los turcos, rechazados en todos los asaltos durante el día y noche del 21 continuaban atacando el 22 con tropas de refresco. Ignórase resultado definitivo.
PARIS 23.—En la Bolsa se han cotizado:
3 por 100 francés, a 71'20.
5 id., a 106'50.
Exterior español a 11 9/16
Consolidados ingleses a 95 1/4.
En el Bolsin se ha hecho:
Interior 11 3/16.
Exterior a 11 9/16.
PARIS 24.—El mariscal Mac-Mahon ha decidido visitar varios departamentos del Centro y del Mediodía de Francia.
CONSTANTINOPLA 23 (noche).—Abdulkerrin ha sido juzgado por un consejo de guerra. Los rusos han sufrido una gran derrota en las cercanías de Djouma.
Sigue todavía el combate de Chipka. Las fuerzas turcas no mientan. Los rusos han recibido refuerzos que llegaron a marchas forzadas. Los rusos han perdido muchos oficiales. Las pérdidas de los turcos son grandes.
ATENAS 23 (tarde).—Ha estallado una insurrección en la isla de Creta. Las familias turcas se han refugiado en las fortalezas. Los cristianos han huido hacia las montañas. En los encuentros que han tenido lugar en Bassypetson, distrito de Cauca, y en Bachalichori, provincia de Retlimo, han muerto 30 turcos y 17 cristianos.
Fabra

NOTICIAS GENERALES.

Anoche tuvimos el gusto de ir a presenciar el eclipse total de luna desde el Observatorio astronómico de esta corte; a donde habían concurrido con este motivo numerosas personas, entre ellas la señora condesa de Heredia-Spínola, el director de Instrucción pública Sr. Garrido con su señora, el presidente del Ateneo de la calle de la Montera D. José Moreno Nieto, los Sres. de Ochoa, varios periodistas, etc. Temíase desde un principio que la luna permaneciera oculta por una densa nube, que afortunadamente desapareció a tiempo, permitiendo observar las diferentes vicisitudes del eclipse, excepto el final, en que el viento Sudeste arrojó de nuevo algunas nubes que no fueron disipándose hasta más de las doce y media; de suerte que no fué posible observar el paso de la luna por el meridiano. La observación, sin embargo, en lo que pudo hacerse, comprobó exactamente los cálculos que el Observatorio había anticipado, verificándose el primer contacto de la sombra terrestre con la luna en un punto de limbo de esta, distante 59' de su vértice boreal, contados hacia el Oriente (visión directa). El contacto con la penumbra comenzó mientras resonaban los agradables ecos de dos músicas en el paseo de Atocha, con motivo de la procesion de la Virgen de esta basílica, a las siete horas y 49 minutos id. El primer contacto con la sombra a las ocho horas y 59 minutos. El principio del eclipse total a las 10'57, momento de la oposición en longitud los grandes cráteres que llevan los nombres de Tico-Brahe, Copernico, Kepler y Pluton. A eso de las once algunas nubes to-

mando mil caprichosas formas desde la de *nimbus*, poco pronunciada a la *estratificada* y la de *cirrus* que solo permitían divisar instantáneamente la luna, impidieron fijar el fin del eclipse que debía tener lugar a las 11'49; y eso de las 12'20 minutos de los últimos retiros, y pudimos observar que el último contacto con la sombra ya pudo verificarse, así como el contacto con la penumbra. Las personas allí reunidas salieron altamente complacidas de la esquisita amabilidad del director del Observatorio, señor Aguilar, que puso a disposición de los asistentes algunos anteojos, esmerándose los demás empleados en complacer a sus amigos, en cuanto lo permitía su delicada ocupación, que reclamaba la asiduidad de que tantas pruebas vienen dando, por cierto, con bien poca gloria, como merecen.

En Rueda, Valladolid, una chispa eléctrica ha ocasionado anteayer la muerte de una mujer y la asfixia de tres personas que, afortunadamente, no ofrecen ya peligro. La empresa del Norte ha establecido trenes de recreo para la feria de Palencia. Días pasados, en Oviedo, un agente de la autoridad maltrató de tal manera a un vecino, llamado y conocido por Joaquín Bueno, que el mismo agente tuvo que llevarle al hospital. Dicen de Valladolid que la abundancia de agua hará tal vez se pierda mucha cosecha que se tenía en los campos para trillar y aventar. El maestro de Torrelabaton, en la provincia de Valladolid, ha muerto envenenado. Por indicaciones de la prensa de Barcelona, han sido separados de la cárcel de aquella ciudad los presos políticos, los prófugos y los criminales. Es una medida que convendría adoptar en todas las poblaciones. Ha fallecido en Rueda, Valladolid, un sujeto a consecuencia de la cojida que tuvo el día 15 en la novillada que se corría en dicho pueblo. Dicen de Barcelona que dos jóvenes de 15 años, hijo uno de ellos del juez municipal de Moneda, han aparecido ahogados en una balsa que existe cerca de San Fost. Escriben de Puigcerdá que debido a la sequía puede darse por perdida la cosecha de legumbres. Estos últimos días, según dicen de Tarragona, se ha intentado incendiar varias heredades, ocasionando a sus dueños perjuicios considerables. No hace muchos días consignamos que la cosecha de maíz y alubias en la provincia de Santander sería buena, pero el viento Sur que ha reinado estos últimos días ha hecho perder toda esperanza, según escriben de aquella localidad. Ha fallecido en Leon la conocida y virtuosa señora doña Josefa Nieto Imáz de Azcárate. Un colega dice que deben publicarse los sorteos que se verifican en la caja general de Ultramar al efecto de pagar los alcances de los soldados fallecidos. La Administración económica de Santander ha manifestado al ayuntamiento de la misma localidad que se verá obligada a expedir comisión de apremio contra dicha corporación, si en el término de ocho días no satisface 375 pesetas, importe del 10 por 100 del papel de multas que por aquella dependencia le fué entregado. En Córdoba se va a construir un magnífico hipódromo para dar carreras de caballos. De Muniera escriben al *Diario de Avi-*

os de Zaragoza, que de los 500 vecinos que tiene aquel pueblo, más de 350 padecerán de hambre, pues al labrador no le queda ni un grano en casa a causa de las muchas desechas que ha venido sufriendo en los últimos años con motivo de la guerra civil, de la pérdida de cosechas, y de la enorme deuda que tiene la población por contribución, repartos, *coimas* y anticipo. Últimamente se ha presentado en dicho pueblo fuerza militar, acompañada de un comisionado de apremio. Creemos que aquellos vecinos son dignos de alguna consideración por parte de la Hacienda. El señor obispo de Córdoba, padre Cepero, está bastante mejorado de su enfermedad. Unos ocho mil forasteros ha llegado a Bilbao con motivo de las ferias. Dice *El Eco de Navarra* que teniendo noticia el alcalde de Ororiva que varios jóvenes estaban alborotando por las calles del pueblo a las 12 de la noche del día 20 del actual, salió de casa con objeto de poner orden y fué apedreado barbaramente. A pesar de ser de noche y de haber huido los agresores, fueron conocidos en su mayor parte. Ayer entró en Cartagena la escuadra francesa. En Barcelona han sido cogidas anteayer por el cuerpo de orden público treinta y cinco barras de metal amarillo muy parecido al oro. Cada una de ellas lleva el escudo heráldico del Perú y el nombre de esta república. La presa se verificó en una de las calles del Eusanche, pudiendo escaparse el guardador de tales barras, que según todos los indicios, debían, en no lejano tiempo, destinarse a la fabricación de moneda falsa, metiéndose en un cuarto con la escusa de que quería vestirse con decencia. El cuarto tenía otra salida y naturalmente el pájaro voló. En la laboración se han hallado además muchos lingotes de oro falso, 177 barras enteras, multitud de pedacitos de 27 piezas en kilógramos, y además infinidad de ácidos, piedras de toques y otros objetos. La *Gaceta* de Barcelona dice que la familia del guardador de los efectos, que logró escaparse, compuesta del padre, madre hermano é hija, se halla presa. Ha fallecido en Santander el conocido abogado Sr. Pardo García. Dice *El Porvenir* de Leon que el número de certificados y cartas sencillas, han sufrido una baja notable en aquella administración de correos, desde que rigió la nueva tarifa. Y añade el colega: Algunos sujetos conocidos nuestros, han tenido la buena ocurrencia de enviar sus cartas a Madrid, cuando parte algún amigo ó persona de responsabilidad, para evitar tras el crecido precio las inseguridades del servicio del ramo. La empresa del ferrocarril de Barcelona a Gernona, ha organizado un completo servicio sanitario en todas las estaciones y trenes de servicio que está llamado a prestar grandes beneficios el día en que, por desgracia, ocurra algún accidente desagradable. El maestro de escuela de Mijas ha abandonado su puesto, en vista de ser infructuosas cuantas gestiones ha practicado para que le dieran siquiera con que sustentarse. Del 16 al 30 de Setiembre próximo tendrán lugar los ejercicios para las plazas de capataces de cultivos creadas con destino a los distritos forestales. Los aspirantes deben reunir las siguientes condiciones que publicamos para comodidad de los interesados: Tener de 25 a 45 años, robustez, agilidad, moralidad y probar, en un examen, que se verificará en la capitalidad de los distritos forestales, el conocimiento de estas materias; leer y escribir; las cua-

tro reglas de aritmética y elementos del sistema métrico decimal; conocimiento de las semillas de las especies arbóreas más comunes, especialmente del pino, roble y haya; conocimiento de las labores que han de darse al suelo en las siembras de asiento y viveros; cuidados ó precauciones en el arranque de los viveros, así como en su conducción, y breves nociones de las principales disposiciones del ramo con relación a su cometido. Los licenciados del ejército y Guardia civil, con buenas notas serán preferidos en igualdad de circunstancias. Las solicitudes documentadas se admiten hasta el día 15 de Setiembre. Un colega publica el siguiente telegrama: **Bucharest 22 de Agosto a las 3 y 25 de la tarde.**—Recibido en Madrid a las 7 y 15 de la noche.—Via de Francia (6 cable de San Sebastian.) Se han enviado considerables refuerzos a la Dobrutcha, donde se esperan encuentros inmediatos y de importancia. Los montenegrinos avivan el sitio de Niksik, lejos de haberlo levantado, como se decía. El ejército de Osman-pachá se ve muy estrechado en Plewna, donde comienzan a escasear los víveres por falta de convoyes. Puede desmentirse rotundamente el supuesto descalabro de los rusos en Osman bazar. Ayer a las ocho salió para Avila y Alhambra de Tormes la peregrinación que desde Tortosa se dirige a los lugares de Santa Teresa. Un telegrama recibido a las doce de la mañana de ayer, y fochado en la Grauja, dice que la señora princesa de Asturias continúa mejorando. A propuesta del capitán general de Cataluña se han dado las órdenes oportunas para que quede disuelto el último batallón que quedaba de fuerzas ciudadanas. Así lo dice un periódico. Ha sido nombrado oficial letrado de la administración de Sevilla, D. Domingo Andrés. Ha sido nombrado inspector de orden público de la provincia de Segovia, don Francisco de Paula Mendoza. En breve se publicará una circular aclaratoria al art. 4.º del reglamento para el reemplazo de los ejércitos de Ultramar. Ayer se recibieron las siguientes noticias de la guerra de Oriente: La villa de Chipka próxima al desfiladero del mismo nombre, está en poder de los turcos. Una división de fuerzas egipcias, compuesta de 5.000 hombres, está acampada cerca de Tchernaboda. La administración militar rusa, previendo que la campaña puede prolongarse hasta el invierno, ha empezado a almacenar cereales, habiéndolo hecho ya respecto a vestuario y otros efectos. Suliman bajá atacó el 21 por la mañana con 40 batallones el desfiladero de Chipka; siguieron varios asaltos durante la noche y continuaban con tropas de refresco a las tres de la tarde del 22 siempre rechazados vigorosamente por los rusos. Ignórase todavía el resultado. Los turcos avanzaron también el 21 desde Lortcha hacia Selvi. Han empezado en dicho punto otra batalla. Se ha recibido la noticia de haber re-suelto el Gobierno portugués que no se admitan enfermos españoles en los hospitales de aquel país. Suponemos que el Gobierno portugués, al tomar esta medida, habrá tenido presente que el de España seguirá en el asunto la regla de justa reciprocidad. Se ha constituido en Barcelona una sociedad titulada «Asociación catalanista de excursiones científicas», cuyo objeto es investigar todo cuanto en Cataluña me-

de tenazas; y otra manejó por tan cerca de él un pesado malle, que faltó muy poco para saltarle los dientes. El potro, unas parrillas inmensas, una silla de hierro con un horno para calentarla, grandes calderas para los baños de agua y aceite hirviendo, cucharones para derretir el plomo é introducirlo en seguida en la boca del paciente, tenazas, ganchos y peines de diferentes dimensiones para dejar descarnados y mondar los huesos, escorpiones, es decir, látigos con puntas de hierro, llamados así por su figura, colátes de hierro, esposas y grillos de las más crueles formas, espadas, cuchillas, hachas de todas clases: todo fué comentado con una detención hija del placer más vivo por el empedernido Catulo, que gozaba ya anticipadamente, pensando en que iba a verlos empleados muy pronto en los salvajes y testarudos cristianos (1). Torcuato estaba completamente aturrido. Lleváronle luego sus dos compañeros a los baños de Antonio, donde llamó la atención del viejo Cucumio, el *capsario* ó jefe del guarda-ropas, y de su esposa Victoria, que le habían visto antes en la iglesia. Después de un buen refrigerio, le condujeron a la sala de juego de las mismas Termas, donde no tuvo por de contado sino pérdidas. Prestábase Fulvio dinero; mas teniendo buen cuidado de exigirle una buena prenda por cada óbolo que le daba. Gracias á esos medios, no tardó sino días Torcuato en estar á merced de sus enemigos. Reuniase con ellos muy de mañana y por la noche,

estando libre durante el día para que no sospechasen los cristianos, ni perdiese entre ellos el favor de que gozaba. Resuelto como estaba Corvino á descargar contra ellos un tremendo golpe apenas se publicase el edicto, le exigió por la parte que tenía en el pacto; que estudiase bien el cementerio principal en que iba á celebrar el Sumo Pontífice; y no tardó por cierto en cumplirlo Torcuato, con la visita que hizo al cementerio de Calisto sin más objeto que el cumplimiento de su empeño. Cuando allí tuvo lugar en su alma la lucha entre el pecado y la gracia, que observó Severo, ¡ah! fué la imagen de Catulo y de sus cien tormentos, junto con la de Fulvio y sus cien compromisos, lo que hizo inclinar la balanza en favor de su ruina. Después de haber oído Corvino la relación de Torcuato sobre el cementerio y trazado según ella un tosco plano del mismo, determinó invadirle muy temprano la mañana después de la publicación del decreto. Fulvio tomó otro camino. Quiso conocer de vista los principales sacerdotes y jefes cristianos que hubiese en Roma. Dado que llegase á conocerlos, estaba seguro de que ningún disfraz había de bastar para ocultárselos á sus penetrantes ojos, así que podría entonces hacerlos caer uno por uno en sus terribles redes. Insistió por eso en que Torcuato le llevase de compañero a la primera ceremonia religiosa en que debieran reunirse muchos presbíteros y diáconos alrededor del Papa. Deshizo todas las objeciones y dispuso todos los temores que alegaba en contra el pobre renegado, á quien aseguró, que una vez hubiese entrado por medio de su santo y seña, se había de portar en todo como un perfecto cris-

tiano. Torcuato le informó á renglón seguido de que se le iba á ofrecer una excelente coyuntura en la ordenación próxima que había de verificarse en el mismo mes de Diciembre. CAPÍTULO X. La ordenación en Diciembre. Cualquiera que haya leído la historia de los primeros Papas, se habrá familiarizado con un hecho recordado casi invariablemente en la de todos; con el de ciertas ordenaciones que tenían lugar en el mes de Diciembre, en las cuales se creaban tantos presbíteros, diáconos y obispos como exigían las necesidades de las diferentes iglesias. Conferían las dos primas órdenes para llenar el personal del clero romano; la tercera evidentemente para nombrar obispos de otras diócesis. Más tarde celebró el Sumo Pontífice sus consistorios en los días de las Cuatro Témperas, determinados por la festividad de Santa Lucía. Nombraba en ella sus cardenales, presbíteros y diáconos; y preconizaba, que esta es la verdadera expresión, á los obispos de todas las partes del mundo. No coincide ya esta ceremonia con los períodos de la ordenación; pero se la continúa considerando aún como esencial para este objeto. Marcelino, bajo cuyo pontificado pasaron los sucesos que historiamos, es sabido que celebró dos ordenacio-

de tenazas; y otra manejó por tan cerca de él un pesado malle, que faltó muy poco para saltarle los dientes. El potro, unas parrillas inmensas, una silla de hierro con un horno para calentarla, grandes calderas para los baños de agua y aceite hirviendo, cucharones para derretir el plomo é introducirlo en seguida en la boca del paciente, tenazas, ganchos y peines de diferentes dimensiones para dejar descarnados y mondar los huesos, escorpiones, es decir, látigos con puntas de hierro, llamados así por su figura, colátes de hierro, esposas y grillos de las más crueles formas, espadas, cuchillas, hachas de todas clases: todo fué comentado con una detención hija del placer más vivo por el empedernido Catulo, que gozaba ya anticipadamente, pensando en que iba a verlos empleados muy pronto en los salvajes y testarudos cristianos (1). Torcuato estaba completamente aturrido. Lleváronle luego sus dos compañeros a los baños de Antonio, donde llamó la atención del viejo Cucumio, el *capsario* ó jefe del guarda-ropas, y de su esposa Victoria, que le habían visto antes en la iglesia. Después de un buen refrigerio, le condujeron a la sala de juego de las mismas Termas, donde no tuvo por de contado sino pérdidas. Prestábase Fulvio dinero; mas teniendo buen cuidado de exigirle una buena prenda por cada óbolo que le daba. Gracias á esos medios, no tardó sino días Torcuato en estar á merced de sus enemigos. Reuniase con ellos muy de mañana y por la noche,

estando libre durante el día para que no sospechasen los cristianos, ni perdiese entre ellos el favor de que gozaba. Resuelto como estaba Corvino á descargar contra ellos un tremendo golpe apenas se publicase el edicto, le exigió por la parte que tenía en el pacto; que estudiase bien el cementerio principal en que iba á celebrar el Sumo Pontífice; y no tardó por cierto en cumplirlo Torcuato, con la visita que hizo al cementerio de Calisto sin más objeto que el cumplimiento de su empeño. Cuando allí tuvo lugar en su alma la lucha entre el pecado y la gracia, que observó Severo, ¡ah! fué la imagen de Catulo y de sus cien tormentos, junto con la de Fulvio y sus cien compromisos, lo que hizo inclinar la balanza en favor de su ruina. Después de haber oído Corvino la relación de Torcuato sobre el cementerio y trazado según ella un tosco plano del mismo, determinó invadirle muy temprano la mañana después de la publicación del decreto. Fulvio tomó otro camino. Quiso conocer de vista los principales sacerdotes y jefes cristianos que hubiese en Roma. Dado que llegase á conocerlos, estaba seguro de que ningún disfraz había de bastar para ocultárselos á sus penetrantes ojos, así que podría entonces hacerlos caer uno por uno en sus terribles redes. Insistió por eso en que Torcuato le llevase de compañero a la primera ceremonia religiosa en que debieran reunirse muchos presbíteros y diáconos alrededor del Papa. Deshizo todas las objeciones y dispuso todos los temores que alegaba en contra el pobre renegado, á quien aseguró, que una vez hubiese entrado por medio de su santo y seña, se había de portar en todo como un perfecto cris-

(1) Estos instrumentos de tortura son mencionados en las Actas de los mártires y en la historia eclesiástica.

za la atención bajo los conceptos de científico, literario y artístico.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE FOMENTO.—Ley disponiendo se abra una amplia información a la cual se diga a los ganaderos, grandes agricultores, sociedades económicas, asociación de ganaderos, juntas de agricultura y a cuantas corporaciones y personas puedan ilustrar la materia, a fin de determinar el verdadero estado de la ganadería en España.

—Reales decretos relevando a D. Luis Aparicio del cargo de comisario de Agricultura, industria y comercio de la provincia de Salamanca, y nombrando para el referido cargo y el de la provincia de Logroño a D. Mario Maldonado Macanáz y D. Luis Moreno, respectivamente.

—Real orden declarando monumento nacional, histórico y artístico el ex-monasterio de Nuestra Señora del Prado, extramuros de Valladolid.

—Otra dando las gracias al ayuntamiento de Valladolid por el donativo de objetos de arte con destino a la galería arqueológica de aquella ciudad.

—Otras anunciando a concurso varias cátedras vacantes en las universidades de Madrid, Granada y Santiago.

MINISTERIO DE MARINA.—Reales decretos disponiendo cesen en el cargo de ayudantes de S. M. el rey, los capitanes de navío y fragata D. Cesáreo Fernández Duro y D. Patricio Aguirre y de Tejada, y nombrando para los referidos cargos a D. Vicente Montojo y Trillo y a D. Emilio Soler y Werle.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos inculcando a Pablo Rodríguez y Dominguez de las penas que les fueron impuestas por las Audiencias de Alcabete y Zaragoza en causas por delitos de rebelión carlista y ofensa al sentimiento religioso.

En el Bolsín quedó anoche el consolidado a 12 1/2 contado, 12 7/8 fin de mes y 12 1/2 al próximo.

Se hicieron muy pocas operaciones.

Esta madrugada sufrió algún retraso el servicio telegráfico de la línea de Barcelona.

El Sr. Villaverde, director de Política del ministerio de Gobernación, salió anoche para Andalucía.

El embajador de Italia salió anoche para su país.

El Sr. Romero Leal, jefe de la sección de Política del ministerio de la Gobernación, salió anoche para Puerto-Llano.

Segun telegrama recibido anoche de la Granja, S. A. la princesa de Asturias continúa muy aliviada en su enfermedad.

En Ephrata, Pensilvania, ha fallecido una mujer de 54 años de edad, que pesaba 365 libras y tenía siete hijos y cuatro pulgadas de estatura.

—Cerca de Buenos Aires ha muerto también una anciana de 135 años, dejando una descendencia de 218 personas.

El río Benavente, que pasa cerca de Cantón (China), ha bajado de su cauce por haberse inundado tan pronto de arriba, que no hay memoria de otra semejante en aquellos parajes. El agua se ha elevado a una altura de 40 pies, arrastrando en su impetuosa corriente miles de personas y arrasando por completo todas las propiedades de la comarca en que se ha hecho sentir aquel terrible desastre.

El ayuntamiento de Lérida ha prohibido en su jurisdicción las corridas de toros, por considerárselas anti-civilizadas.

Digna es de elogio la conducta de aquella ilustrada corporación, si las demás le siguieran, seguramente que, al par que se moralizaba más las costumbres de nuestro pueblos y daríamos pruebas de cultura, se evitarían las numerosas desgracias que lleva tras sí tan bárbaro y sangrienta diversión.

Dice un periódico de Santander que han llegado a aquella ciudad algunos Padres jesuitas, ignorándose si será con el propósito de fundar un convento de dicho orden en el sitio de Miranda.

Dícese que nuestro colega La España se convertirá pronto en revista quincenal.

Ayer aprobó el ministro de la Guerra varias propuestas de recompensa por la campaña de Cuba.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascenso y colocación de diez capellanes castrenses.

SS. MM. los emperadores del Brasil, han salido ayer mañana a las seis para Portugal, habiéndoles despedido en la estación las autoridades Madrid.

Ayer publicó la Gaceta la lista de premios otorgados por el jurado a los exportadores vinícolas de la provincia de Baleares.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

No es fácil armonizar las diferentes noticias que recibimos de provincias respecto a la última recolección, ya porque en algunos puntos está por hacer y en otros están en su apogeo los trabajos de trilla y bielda, ya porque son tan contradictorias que, mientras de unos pueblos se quejan amargamente, de otros vemos un optimismo que nos in-

duciría a creer que la cosecha última ha sido completa.

Observamos que los terrenos bajos han producido poco; los altos medianamente, como no suelen dar más de sí.

Los pueblos castigados con aguaceros y pedriscos, si no han perdido la cosecha, poco falta; en cambio, en Alicante, Almería, y en general todo el Levante, sobre todo en Valencia y Murcia, la sequía ha agotado los campos.

Reuniendo estas opuestas impresiones, puede decirse que el promedio de la última recolección arroja un resultado, sino del todo satisfactorio como se esperaba, regular.

En los mercados hay gran flojedad, y si bien algo explica la coincidencia de las labores del campo, sin embargo, en nuestro concepto no es explicación bastante; creemos que el comercio está paralizado y que falta dinero. Los pobres labradores están cada vez peor.

La paralización es aun mayor, si cabe, en los puertos, respecto a los artículos de importación, refluendo a las plazas del interior.

La situación anormal en que por efecto del planteamiento de los nuevos aranceles se encuentra hoy el comercio, ha producido tal confusión en los cálculos mercantiles y tal divergencia en los precios, que difícilmente pueden determinarse los corrientes, porque estos no obedecen a un principio fijo, sino a las circunstancias en que cada especulador se encuentra; así la nota de precios que publicamos, solo se puede tomar como una ligera reseña sin carácter de fijeza ni subsistencia.

Artículos hay que no tardarán en subir 5 y 6 rs. en arroba y todo el mundo está a verlas venir. Convententísimo es que este estado de cosas termine cuanto antes.

Alguna mas animación ha reinado en la semana última en Santander, especialmente en harinas de que se ha embarcado partidas de consideración.

En dicho puerto se han despachado durante la semana para América 12,400 sacos de harina, para la Península 3,743 sacos de id. y 30 de trigo, y para el extranjero 3,201 sacos de harina y 159,140 kilogramos de trigo.

En el mismo periodo se importaron por la vía marítima 4,240 cajas y 50 sacos de azúcar, 4,458 sacos de cacao, 46 sacos de café, 143,000 kilogramos de bacalao, 45 pipas de aceite y 90 cajas de jabor.

La cosecha de maíz y alubias ofrecía ser en aquella provincia muy buena; pero tenemos el sentimiento de manifestar que el inesperado viento del Sur que reinó en los últimos días, ha venido a destruir tan lisonjeras esperanzas y los sembrados que antes presentaban un magnífico aspecto, cambiaron en muy pocas horas y ofrecen un triste espectáculo.

Siguen siendo cortas las entradas en ambos mercados en Valladolid, pagándose al detalle de 40 a 41 rs., no conociéndose operaciones en partidas.

Las harinas de primera superiores con saco a 10 1/2 rs. arroba; de segunda a 15; de tercera a 13 y 12 1/2.

Los precios de los artículos de consumo han subido, a consecuencia de los nuevos impuestos en bacalao, las ventas son animadas; los arroces encalmados, estando los tomadores a la mira de la nueva cosecha, de tocino, cortas existencias que en atención a la fuerte demanda, es posible concluyan muy pronto al precio de 54 rs. El jabor se vende a 48 reales lo de la fábrica de Yarritu y 46 de otras fábricas, y como esta afecta a las oscilaciones de los aceites, subirá o bajará, según el que obtenga esta grasa.

El mercado último de Peñaranda de Bracamonte, fué casi nulo, debido a la función de novillos, tanto es así, que no se presentaron a la venta sesenta fanegas de grano, salvo alguna de los pueblos limítrofes que llevase dos ó tres costales con objeto de ver la función, y para salir de los primeros apuros, por lo tanto con respecto a los precios, sobre poco mas ó menos como los de la última revista. Cuando se concluya definitivamente de las faenas de recolección detallaremos los rendimientos obtenidos, que no es ni con mucho, con arreglo a las esperanzas que tenían la mayor parte de los labradores.

Poco animado el mercado de Piedrahíta de la Sierra. Los precios de los granos siguen sin variación. Los del ganado vacuno y de cerda muy sostenidos.

Un poco de animación en Rueda. Se llevan muy adelantados los trabajos de recolección, siendo regular en toda clase de granos. El garbanzo mas igual en cantidad y calidad que los años anteriores.

Completamente desprovisto el mercado de Carrion de los Condes; los labradores escarmentados en cabeza agena, ó sea temerosos de los pedriscos y aguaceros que han azotado otros pueblos de la provincia, solo se ocupan de concluir lo mas pronto posible su recolección de granos y, por consiguiente, si alguno se presenta al mercado, es por necesidad absoluta de vender.

El mercado último de Medina del Campo ha estado mas concurrido que el anterior con regulares entradas de granos vendidos todos a los precios que señalamos en otro lugar. La opinión general es de que la cosecha de trigos es corta, y que habría mas fanegas que pesan de 89 a 90 libras que de 92 a 94 que estos años han venido pesando.

Las operaciones de recolección van con lentitud, efecto de la variación del tiempo.

El trigo nuevo tiene un demérito al año de 2 rs., saliendo el primero con bastante diferencia de menos peso que el segundo.

La recolección sigue haciéndose en Nava del Rey con favorable temporal, y a juzgar por lo que de sí va arrojando la limpia de cereales, la cosecha es muy

regular en todo y los labradores parece se hallan algo satisfechos.

Como la estación no les deja separarse un momento de sus afanes, las transacciones son casi nulas, no realizándose mas, que los indispensables para el consumo de la población.

Las entradas en el mercado de Riosa continúan siendo escasas y se nota poca animación en los tomadores; el trigo págase al detall de 37 1/2 a 38 reales la fanega de 94 libras. No hay operaciones por cargamentos. Hay esperanzas de que se anime en cuanto las entradas se generalicen.

La harina sigue vendiéndose de 16 1/2 reales la primera; 15 1/4 la de segunda, y 12 1/2 la de tercera.

El tiempo inmejorable para la recolección.

Continúan careciendo de importancia los mercados de granos de Haro con motivo de que los labradores de aquella comarca están en las faenas de trilla, no perdiendo un solo momento, temiendo los aguaceros y pedriscos que han caído en los pueblos vecinos la semana anterior, asolando los viñedos. El viñedo está inmejorable, no obstante, en Haro.

El mercado último escaso de granos y sin variación de los precios anteriores, ó sea trigo de 40 a 42 rs. fanega; 21 y 22; centeno a 25; cebada alubias a 68; avena a 15.

La reseña de la última semana en Barcelona es bien pobre por cierto, y apenas si valdria la pena reseñarla si la misma flojedad que reina, no fuera un dato que importa conozcan nuestros habituales lectores.

Con bastante calma y alguna flojedad ha transcurrido la semana respecto a los aceites, y siguen estacionados los aguadientes. En lanas tambien nos limitaremos a consignar los precios corrientes, no habiendo ofrecido novedad. De petróleo se han recibido 400 barriles de Nueva-York. En cuanto a precios, al permenor en barriles, se cotizan de 200 a 205 rs. los 100 kils. en bruto. Las harinas y trigos que tenían alguna demanda, han caído en igual marasmo que los demás artículos, limitándose las operaciones a cubrir las necesidades del consumo interior de aquella capital.

La calma es cada vez mayor en algodonos, reinando gran desaliento en los compradores que solo acopian a precios muy bajos. Durante la semana se han recibido 2,109 balas. Tambien cierran encalmados los azúcares, por retraimiento de los compradores.

Los arribos han consistido en 2.103 cajas procedentes de Cuba.

Encasos ni arribos ni ventas por motivo del aumento de derechos. Precios nominales en cafés, son muy escasas las existencias en primeras manos y bastante reducidos en poder de los almaceneros. Sin embargo, los precios cierran flojos a los precios de 26 duros despachado y de 21 duros en depósito, clase de Puerto-Rico.

Los cueros acaban llegar 11,685 cueros de Rosario de Santa Fé por Cataluña, y 4,006 de Montevideo por Diana, una y otra partida están por vender; la descarga se verificará el lunes.

Para el consumo se cotizan los Buenos-Aires sobre 36 a 38 libras catalanas el quintal de 41'6 kilos.

MERCADOS DE ULTRAMAR.

Hé aquí las últimas noticias mercantiles que nos ha traído el correo de la Habana:

«El mercado de azúcares ha vuelto a sufrir un notable retroceso a consecuencia de los desfavorables avisos que llegan de las principales plazas extranjeras.

A pesar de la nueva baja que en la semana tuvieron los precios del fruto, estos cierran muy flojos, de 9 1/2 a 10 reales oro la arroba, por el purgado número 12, contra 8 1/4 a 8 3/4 rs., tambien oro, en igual semana del año próximo pasado.

Cambios.—Las letras sobre Londres a 60 días vista, cierran de 20 1/2 por 100 P. en oro, contra 21 a 21 1/2 P., tambien en oro en igual fecha del año 1876.

El importe de las letras vendidas en la semana ascendió a pesos fuertes 1,460,000 sobre Inglaterra y los Estados- Unidos.

Premio del oro.—Poca variación ha tenido, fluctuando en la semana entre 127 3/4 y 128 1/2 por 100 P., y hoy cierra de 127 3/4 a 128 1/2 P., contra 127 1/4 a 127 3/4 por 100 papel en igual fecha del año último.

Fletes.—El mercado de fletes ha cobrado alguna animación en el transcurso de la semana, aunque sin adelantar nada en los tipos que venían rigiendo. Tres buques se han fletado para puertos de los Estados- Unidos, pagándose últimamente a 33 el bocoy de azúcar para Filadelfia.

Los buques de travesía surtos en el puerto ascendían a 125, de los cuales son 14 vapores, 56 fragatas, y barcas, 43 bergantines y 12 goletas.

Los precios al detall son los siguientes:

ANDUJAR 19 de Agosto.—Los precios que hay en este mercado, son los siguientes:

Trigo desde 34 a 45 rs. fanega; cebada de 17 a 18 1/2; escaña de 11 a 12; habas a 23 rs.

Acete a 50 rs. arroba.

Vino a 20.

VALLADOLID 19 de Agosto.—En el mercado que tuvo lugar en la Plaza Mayor en la mañana del indicado día, se vendieron las semillas a los precios siguientes:

Trigo a 41 rs. fanega; cebada de 18 a 19; centeno a 21; algarrobas a 19; guisantes a 23; lentejas a 29; avena a 15.

JAEEN 19 de Agosto.—En el mercado de esta plaza han regido los siguientes precios:

Trigo de 42 a 45 rs. fanega; cebada de

17 a 18; yeros de 20 a 21; escaña de 11 a 12; habas de 23 a 25.

Lentejas de 40 a 45; garbanzos de 68 a 75; arroz de 22 a 24.

Anís de 100 a 110.

Acete de 49 a 50 rs. arroba.

Aguardiente de 80 a 95.

Vino de 20 a 30.

Tocino de 4 a 5 rs. libra de 16 onzas.

Carné de oveja de 17 a 18 cuartos libra de id.

Pan de dos libras de 9 a 14 cuartos.

Paja de trigo de 14 a 15 cuartos arroba; idem de cebada de 10 a 11.

(Se continuará.)

MISCELÁNEA.

Mañana, como teníamos anunciado, tendrá lugar en el teatro y circo del Principe Alfonso el estreno de Los sobrinos del capitán Grant, novela lírica dramática de gran espectáculo, en cuatro actos, divididos en 18 cuadros, basada sobre una de Julio Verne, escrita en prosa por un aplaudido autor, música de un reputado maestro, la cual será presentada con lujo, habiéndose pintado para esta obra 22 decoraciones y construido un rico vestuario de más de 300 trajes y atrezzo.

A continuación damos a nuestros lectores el sumario de las 22 decoraciones que para los 18 cuadros de Los sobrinos del capitán Grant han pintado los señores Bussato, Bonardi y Valls:

1.ª Patio de una casa de vecindad.—2.ª La cubierta del Escocia.—3.ª Plaza de Chile.—4.ª Un desfiladero.—5.ª La cumbre de los Andes.—6.ª Las llanuras argentinas.—7.ª Un fuerte militar.—8.ª El Umbú.—9.ª Un molino en la Australia.—10. Puente y estación del camino de hierro.—11. Una osada.—12. Chozo de pescadores de coral.—13. El mar.—14. Interior del mar.—15. Las algas marinas.—16. Las arenas.—17. El fondo del mar.—18. Caverna Maori.—19. El volcan.—20. Gruta a orillas del mar.—21. Cabaña del capitán.—22. Gran templo Maori.

Como anunciamos, ayer tuvo lugar la vista del recurso de casación de la causa del cochero de Chamberí.

Los defensores de los procesados abogaron porque no se les impusiera la pena de muerte, reproduciendo la petición que hicieron ante la audiencia.

El fiscal dijo que era inadmisibile esta petición por contraria a la ley, y el crimen de que se trata, se ha hecho célebre y producido tanto escándalo, por haberse cometido en Madrid y por el interés de que le han revestido la prensa y la opinión pública. Otros crímenes más graves, verdaderamente célebres, se ven con frecuencia en el Tribunal Supremo, procedentes de audiencias de fuera de Madrid, sin que nadie se aperciba de ellos ni lleguen siquiera a conocerse los nombres de los que van al patibulo como autores de dichos delitos.

El crimen de la calle de Feijóo estaba, dijo el fiscal, limitado al hecho de dos ladrones que se habían concertado, matando a un hombre para robarle, y que entregados a los tribunales, habían incurrido en la pena capital, de que ya solo podía salvarlos la prerogativa del monarca.

Se manifestó sorprendido de que se hubiera tratado de demostrar por los defensores que los procesados no fueron mas que cómplices, y despues de referir minuciosamente todos los actos ejecutados por estos, apostrofó a los defensores para que dijeran, si los procesados eran cómplices, en qué página del proceso estaban consignados los nombres de los autores y que entendían por estafa y qué por homicidio.

«Si el delito de la calle de Feijóo, dijo, ha sido el resultado de una tentativa de estafa, ¿dónde hubiéramos ido a parar si el crimen llega a tomar mayores proporciones?»

Sostuvo la premeditación, demostrando con un ejemplo que hay robos no premeditados, explicando la índole de esta circunstancia, y añadió que, fuera robo con homicidio ó asesinato, medio necesario para cometer el robo, ya fuera asesinato solo con circunstancias agravantes y ninguna atenuante, de cualquier modo, el punto final de la atroz historia de la calle de Feijóo, seria el verdugo.

Combatió enérgicamente el fiscal la teoría de que el abuso de superioridad sea siempre inherente al robo con intimidación, afirmando que lo que hubo en la calle de Feijóo fué verdadera alevosía.

Explicó el uso y el abuso y demostró que desde el momento en que hay robos con intimidación, sin abuso de superioridad, la doctrina de la defensa es insostenible, a cuyo efecto leyó una sentencia del Tribunal Supremo, donde con un hecho análogo se impuso la pena capital, habiéndose apreciado las dos referidas circunstancias.

Y terminó lamentando que ahora se imponga tambien mas no hay otro remedio puesto que la ley lo exige.

Terminada la vista, la inmensa concurrencia desocupó el local profundamente impresionada.

La prensa acoge con júbilo el acuerdo de variar el nombre de la calle de Carretas por el de Mendez-Nuñez.

El vecindario de Madrid, y sobre todo, el de aquella calle, tambien se regocijarán el día que se coloquen en ella las nuevas lápidas solemnizando el acto con colgaduras, iluminaciones, músicas y fuegos artificiales.

SUBASTAS.

La Gaceta del día 21 anuncia las siguientes:

El día 7 de Setiembre las obras del puente de Roca en Búrgos.

—El 15 del mismo las obras del camino de Sobera a Guginde, en la provincia de Orense.

—El 18, en la misma provincia, las de explanación y fábrica del de Orense a Maceda.

PAGOS.

La dirección de la Deuda ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfaga el 25 del actual de once de la mañana a dos de la tarde el importe de la primera mitad de facturas de intereses del semestre de 1.º de Julio último que se expresa a continuación.

Renta perpétua interior facturas números 11.774 al 11.310.

Idem exterior números 2.012 al 2.021. Ferrocarriles facturas números 6.466 al 6.513.

Alar a Santander factura núm. 186.

—La misma tesorería de la Deuda satisfará el 25 de dos a tres el importe de las carpetas en facturas de intereses y amortización de 1.º de Enero 1873 y anteriores, señalados con los números 31 al 63 inclusive de presentación, y los títulos de la deuda amortizada al 2 por 100 interior correspondiente a las facturas de conversión números 4.704 al 4.887 inclusive.

—La dirección del Tesoro ha dispuesto que el día 25 del corriente se satisfaga en la Tesorería central a los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, el resto de los créditos comprendidos en la relación del octavo grupo, segunda cuota parte, con el número 61 de presentación, los números del 62 al 65 y parte del 66.

—De orden de la misma dirección del Tesoro, el día 25 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde, satisfará la Tesorería central las facturas de cupones de bonos de los siguientes vencimientos.

De 30 de Junio de 1872, factura número 2.019 de presentación y 36 del registro, importante 45 pesetas.

De 30 de Junio de 1875, facturas números 2.792 de presentación y 380 del registro, importantes 285 pesetas.

De 31 de Diciembre de 1875, facturas números 2.545, 2.628, 2.808 y 2.376 de presentación y 439 a 433 del registro, importantes 630 pesetas.

De 30 de Junio de 1876, facturas números 1.810, 1.811, 1.902, 1.844 y 1.569 de presentación y 171 a 175 del registro, y del 2.055 al 2.146 de presentación, importantes 39.960 pesetas.

De 31 de Diciembre de 1876, facturas números 241, 402, 1.160, 1.189, 1.038, 1.122, 1.146, 21, 1.133, 948, 1.117, 922, 1.169, 15, 12, 627, 1.118, y 1.119 de presentación, y 75 al 92 del registro, importantes 9.612 pesetas.

De 31 de Diciembre de 1876, segunda serie, facturas números 162 y 63 de presentación, y 21 y 22 del registro, y del 349 al 365 de presentación, importantes 11.664 pesetas.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 22.	Del 21.
Renta perp. 3 por 100.	12'15	12'10
Idem fin de mes.	12'15	12'10
Idem fin del próximo.	12'25	12'20
Renta perp. exterior.	12'30	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Billetes Hipotecarios.	100'50	00'00
Bonos del Tesoro.	66'00	66'00
Resgs. Caja Depósitos.	00'00	77'00
Agosto 1882 de 2.000.	00'00	00'00
Julio, 1886, de id.	00'00	00'00
Obras públicas, 1858.	00'00	00'00
Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874.	22'00	22'00
Id. de 1.º de Dbre. 1874.	21'90	00'00
Id. emisión de 1875.	21'90	00'00
Id. de 1876.	00'00	00'00
Id. nuevas 1877.	00'00	21'90
Id. de 20.000 rs.	00'00	22'00
Banco de España.	193'50	194'00
Cédulas del Banco bip.	97'90	06'00
Acciones del mismo.	00'00	00'00
Obligaciones del timb.	103'00	00'00
Londres, 60 días fecha.	47'90	47'90
París, a 8 días fecha.	4'985	4'985

DESCUENTOS DE OBRAS PÚBLICAS.

Cartas de préstamo del 7.º grupo 4 por 100

Id. id. 8.º id. 8

Id. id. 9.º id. 13'50

DESCUENTOS.

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 a id. 1877, 75'50.—Id. semestre 1.º de Julio de 1877, 67'00.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 a idem de 1874, 57'00.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. 1876, 74'50.—Idem semestre, 30 de Junio de 1877, 65'00.—Idem de bonos 30 de Junio de 1876, 10'50.—Id. id. 31 de Diciembre de 1876, 10'50.—Novenas partes del empréstito de 175 millones de pesetas, 77'00.—Primeras partes del mismo, 57'00.—Resultados de la sétima subasta, 5'50.—Idem de la octava, 8'25.—Id. de la novena, 10'00.—Id. de la décima, 11'50.—Idem de la undécima, 13'00.—Id. de la duodécima, 13'00.—Carpetas para la subasta, 13'25.—Residuos de consolidado, 1.º de Enero de 1873 a id. de 1874, 87'00.—Cupones de vencimientos anteriores a Julio de 1874, 44'00.

A última hora quedaba la contratación a los precios siguientes:

PRECIOS DE SUSCRICION.—Anuncios por un día 20 céntimos, de persona la línea; por 2 á 8; por 3 á 6; por 4 á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

— Los anuncios de doble precio que en la de anuncios.— La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.— A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.— Los papeles se hacen el primer día de publicación

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876:

TRENES.	Llegada	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y dirección
Correo, núm. 34..	11 y 8 M.	10 ms.	11 y 10 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 33.	3 y 8 T.	10 ms.	3 y 10 T.	Cartagena á Madrid.
Mixto, núm. 32..	5 y 33 M.	27 ms.	6 y 3 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 31..	7 y 57 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena á Madrid.

AVISOS DE FUNERAL Y ENTIERRO se insertan en este periódico á los precios siguientes:

En la 1.ª pág. 4.ª pág.
En la 2.ª pág. 3.ª pág.
En la 3.ª pág. 2.ª pág.
En la 4.ª pág. 1.ª pág.

Pequeños 4 columnas. 60 rs. 30 rs.
Medianos 4 columnas. 120 rs. 60 rs.
Grandes 4 columnas. 240 rs. 120 rs.

A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

A los que imprimen tarjetas ó esquemas en nuestro establecimiento se les cobrarán los siguientes precios:

En la 1.ª pág. 4.ª pág.
En la 2.ª pág. 3.ª pág.
En la 3.ª pág. 2.ª pág.
En la 4.ª pág. 1.ª pág.

Pequeños 4 columnas. 30 rs. 20 rs.
Medianos 4 columnas. 60 rs. 40 rs.
Grandes 4 columnas. 120 rs. 80 rs.

En nuestro establecimiento se imprimen á cualquier hora que se encargue, esquemas en papel con luto ó sin él, tarjetas ó esquemas, y tarjetas ó esquemas con fotografías ó retratos, acompañando los correspondientes sobres funerarios.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Dom. XIV, san Celerino p. y s. Leovigildo mrs.

Jubileo.—Esta mañana en la iglesia parroquial de S. Juan y en la Merced.

Cultos.—Mañana á 9 continúa al solemnemente novenario, que á María Stna de los Remedios, le consagran sus devotos, en su templo de la Merced de esta ciudad. Por la mañana á las 7 se dará misa y se leerá la novena y á las 4 y media de la tarde elogiara á la Santísima Virgen, el Sr. D. Ginés Ferrao.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 25

Trigo del país de 14 50 á 14 75 pts.
Cebada de 0 00 á 0 00
Maiz de 7 50 á 8 00

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA
Circo ecuestre.
Extraordinaria y grandiosa función, para mañana domingo 26 de Agosto de 1877, á las 4 y media de la tarde, (si el tiempo no lo impide).

Primera parte.

- 1.º Por primera vez, el clown Felices, ejecutará en la batalla francesa el doble salto mortal.
- 2.º Las posiciones del chal, por Mlle. Crotte.
- 3.º Intermedio por el clown Felices.
- 4.º Mme. Isabel, sobre un caballo á gran carrera.
- 5.º A petición del público, los hermanos Wolsi, ejecutarán el difícil doble Washington.

Segunda parte.

- 1.º El Sr. Nicolás Albertini, se presentará por segunda vez con sus nuevos y maravillosos ejercicios de agilidad, terminando su trabajo con el disparo del cañón.
- 2.º Talisman, caballo amaestrado.
- 3.º La cuerda volante, por el señor Jarques.
- 4.º Mr. Casimiro Wolsi, trabajo sobre un caballo á gran carrera.
- 5.º Intermedio por los clowns Tomino y Puhle
- 6.º Gran carrera sobre dos caballos en pelo, con saltos de vallas, por las Sras. Wolsi y Fessi.

PRECIOS.—Palcos con 6 entradas, 30 rs.—Sillas con id., 5 rs.—Entrada general, 2 rs.—Medias entradas para niños y militares sin graduación, 1 rs.

TOROS DE MUERTE EN MURCIA.

En los días 7 y 8 de Septiembre de 1877, (si el tiempo no lo impide).
Con permiso del Sr. Gobernador de la provincia.

Se jugarán 6 toros de 5 años cada tarde, de las acreditadas ganaderías de D. Manuel García Puentes López ó hijo (antes ALEAS) vecino del Colmenar Viejo, con divisa encarnada y amarilla; y de D. Joaquín Pérez de la CONCHA y SIERRA, vecino de Sevilla, con divisa rosa, celeste y verde. Dichos toros se lidiarán por las siguientes CUADRILLAS.

ESPADÁS.—Manuel Carmona, (Panadero), de Sevilla.—José Campos, (Carrancho), de Algeciras.

SORRESALIENTE.—Fernando Gomez, (Gallito-chico), de Sevilla.

PICADORES.—José Pacheco, (Veneno), del Puerto de Santa María.—Francisco Vargas, de Alcalá de Guadaíra.—Antonio Suarez, (El Rubio), de Sevilla.—Luchito Bartolomé, de id.

BANDERILLEROS.—Manuel Lagares, de id.—Cosme Gonzalez, de Ma-

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Dom. XIV, san Celerino p. y s. Leovigildo mrs.

Jubileo.—Esta mañana en la iglesia parroquial de S. Juan y en la Merced.

Cultos.—Mañana á 9 continúa al solemnemente novenario, que á María Stna de los Remedios, le consagran sus devotos, en su templo de la Merced de esta ciudad. Por la mañana á las 7 se dará misa y se leerá la novena y á las 4 y media de la tarde elogiara á la Santísima Virgen, el Sr. D. Ginés Ferrao.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 25

Trigo del país de 14 50 á 14 75 pts.
Cebada de 0 00 á 0 00
Maiz de 7 50 á 8 00

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA
Circo ecuestre.
Extraordinaria y grandiosa función, para mañana domingo 26 de Agosto de 1877, á las 4 y media de la tarde, (si el tiempo no lo impide).

Primera parte.

- 1.º Por primera vez, el clown Felices, ejecutará en la batalla francesa el doble salto mortal.
- 2.º Las posiciones del chal, por Mlle. Crotte.
- 3.º Intermedio por el clown Felices.
- 4.º Mme. Isabel, sobre un caballo á gran carrera.
- 5.º A petición del público, los hermanos Wolsi, ejecutarán el difícil doble Washington.

Segunda parte.

- 1.º El Sr. Nicolás Albertini, se presentará por segunda vez con sus nuevos y maravillosos ejercicios de agilidad, terminando su trabajo con el disparo del cañón.
- 2.º Talisman, caballo amaestrado.
- 3.º La cuerda volante, por el señor Jarques.
- 4.º Mr. Casimiro Wolsi, trabajo sobre un caballo á gran carrera.
- 5.º Intermedio por los clowns Tomino y Puhle
- 6.º Gran carrera sobre dos caballos en pelo, con saltos de vallas, por las Sras. Wolsi y Fessi.

PRECIOS.—Palcos con 6 entradas, 30 rs.—Sillas con id., 5 rs.—Entrada general, 2 rs.—Medias entradas para niños y militares sin graduación, 1 rs.

TOROS DE MUERTE EN MURCIA.

En los días 7 y 8 de Septiembre de 1877, (si el tiempo no lo impide).
Con permiso del Sr. Gobernador de la provincia.

Se jugarán 6 toros de 5 años cada tarde, de las acreditadas ganaderías de D. Manuel García Puentes López ó hijo (antes ALEAS) vecino del Colmenar Viejo, con divisa encarnada y amarilla; y de D. Joaquín Pérez de la CONCHA y SIERRA, vecino de Sevilla, con divisa rosa, celeste y verde. Dichos toros se lidiarán por las siguientes CUADRILLAS.

ESPADÁS.—Manuel Carmona, (Panadero), de Sevilla.—José Campos, (Carrancho), de Algeciras.

SORRESALIENTE.—Fernando Gomez, (Gallito-chico), de Sevilla.

PICADORES.—José Pacheco, (Veneno), del Puerto de Santa María.—Francisco Vargas, de Alcalá de Guadaíra.—Antonio Suarez, (El Rubio), de Sevilla.—Luchito Bartolomé, de id.

BANDERILLEROS.—Manuel Lagares, de id.—Cosme Gonzalez, de Ma-

En la imprenta de este periódico se hallan á la venta:

Traductor monetario al nuevo sistema de pesetas y céntimos de peseta, por D. José Quesada Carvajal, 1 peseta.

Cuadro sinóptico de la diferencia de horas en las capitales de España y principales poblaciones, por el mismo autor, 1 peseta litografiado.

Cuadro sinóptico de las distancias en leguas y en kilómetros, entre las capitales de España, por el mismo autor, 2 reales.

Contador métrico decimal para medidas y líquidos, por el mismo autor, 1 real.

Idem en medidas lineales, superficiales y cúbicas de Castilla, por el mismo autor, 1 real.

Idem en medidas de áridos ó granos y semillas, por dicho autor, 1 real.

Idem en medidas ponderales ó pesos, ó sean cuentas ajustadas, por el mismo autor, 1 real.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

periódico especial de Bellas Artes y actualidades, premiado en las Exposiciones de Viena y Filadelfia, se publica cuatro veces al mes, y en la actualidad la **CRONICA ILUSTRADA DE LA GUERRA DE ORIENTE,** que semanalmente aparece en sus páginas, es de tanto interés, que la prensa se ha visto obligada á reimprimir los números en que se halla. (PRECIO) — Un año, 40 pesetas. — Seis meses, 21. — Tres meses, 11. Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

ASMA, TOS, TISIS.

Mas de 2,000 asmáticos, tísicos y enfermos del pecho curados con el **Cerato divino** de Bellas Artes y actualidades, premiado en las Exposiciones de Viena y Filadelfia, se publica cuatro veces al mes, y en la actualidad la **CRONICA ILUSTRADA DE LA GUERRA DE ORIENTE,** que semanalmente aparece en sus páginas, es de tanto interés, que la prensa se ha visto obligada á reimprimir los números en que se halla. (PRECIO) — Un año, 40 pesetas. — Seis meses, 21. — Tres meses, 11. Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

Cerato divino.

Cura en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan á las señoras. Puntos de venta: Murcia, farmacia de Martínez; Cartagena, Itize; Lorca, Martínez Viñega.

IMPORTANTISIMO.

El papel Rigollot para sirupismos, es el único adoptado en los hospitales civiles de París por SS. EE. los ministros de la Guerra y de la marina de Francia, para el servicio de las ambulancias y de la armada.

El único adoptado por el Almirantazgo para el servicio de los hospitales marítimos y militares de S. M. la reina de Inglaterra, emperatriz de las Indias.

El único cuya entrada en el imperio está autorizada por el Consejo Imperial de sanidad, del czar de todas las Rusias.

Descubrimiento.

NO MAS ASMAS, TISIS, ni TUBERCULOSIS, con los **POLVOS** del doctor **H. CLERY,** de Marsella.

MADRID, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31. Por menor: pasta, 8 rs; por bols, 16 y 32 rs.; en Murcia, D. L. Serrano. 13-13

Letras en blanco para giro

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

La Zarparrilla de Bristol.

el gran purificador de la sangre.
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosas, sífilis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores.

Se halla de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Balle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3. Barcelona 103-103

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.

PÍLDORAS HOLLOWAY.
Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manual de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativos al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Pror. Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford, 11. Londres, W. C., antes 214, Strand.

ESPECIFICOS DEL DR. MORALES

Café ervino medicinal, acreditado é infalible remedio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc. 12 y 20 rs. caja.

Panácea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética: cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y períodos. 30 rs. botellas.

Inyección-Morales: cura infaliblemente en muy pocos días, sin dolor y todo flujo blanco en ambos sexos. — 20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes: reemplazan venenosamente á la zarparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo. — 8 rs. caja con 12 tomas.

Píldoras tónico-genitales, muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. — 30 rs. caja.

Los específicos se expenden en las principales farmacias y droguerías de Murcia y pueblos más importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:
Dr. MORALES.—Espoz y Mina, 18.—Madrid.

NOTA. El **DR. MORALES** garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en innumerables casos de su larga práctica é un médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia. — Admite CONSULTAS POR ESCRITO, previo envío de 10 rs. en letra ó sellos de franqueo. — ESPOZ Y MINA, 18, MADRID. 6-6

A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

¿Queréis conservar la juventud y la frescura del cutis?
¿Queréis conjurar para siempre las terribles arrugas?

Emplead el **maravilloso y único** EXTRACTO de LAIS.—Un frasco, 24 rs. — 6 frascos, 120 rs. — En Murcia, Sr. Almazan — Madrid: por mayor, Agencia franco española, Sordo, 31.

BAÑOS DE S. ANTONIO.

Este acreditado establecimiento ha quedado abierto desde el mes de junio, notablemente mejorado por su actual encargado Mariano Pelegrin.

TARJETAS Y TARJETONES para funeral y entierro.

a la última moda, se hacen en el establecimiento de LA PAZ, á precios arreglados.

Tarjetas de visita, 10 y 12 rs. el ciento las blancas, y á 14 las de foto. Por medios cientos á 6, 7 y 8 rs.

Tarjetas de fantasía para felicitación, en blanco á 3 y 4 cént. una, y con el nombre impreso á precios arreglados según la cantidad.

IMPRENTA DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.